

Grandes afectaciones en Bolivia producto de las lluvias



La Paz, 9 feb (RHC) El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) puso en máxima alerta naranja a los departamentos bolivianos de La Paz, Tarija, Chuquisaca, Potosí, Oruro, Santa Cruz, Cochabamba y Beni, por las deterioradas condiciones climatológicas producidas por las lluvias.

Según un boletín de prensa, el Senamhi decretó el nivel de alerta naranja por los pronósticos de lluvia, tormentas eléctricas moderadas y desborde de ríos, previstos desde la noche del sábado al martes.

En Tarija se esperan afectaciones en las provincias de Arce, O'Connor, Cercado, Méndez y Avilez; en Chuquisaca a Hernando Siles, Sur Cinti y Luis Calvo; en Potosí a Sur Chichas, Omiste, Nor Lipez, Sur Lipez, Baldivieso, Campos, Quijarro; y en Oruro a Sabaya, Mejillones, Sajama y Litoral.

Por su parte, en Santa Cruz, a las regiones de Cordillera, Vallegrande, Florida, Caballero, Ibáñez, Warnes, Ichilo, Sara, Santiesteban, Busch, Sandoval, Guarayos, Ñuflo de Chávez y Velasco; en Cochabamba a Carrasco, Chapare, Tiraque y parte Norte de Ayopaya.

Asimismo, en el departamento de Beni a Moxos, Marbán, Cercado, Ballivián, Yacuma, Iténez y Vaca Diez; y en La Paz a las provincias Sur Yungas, Caranavi, Larecaja, Muñecas, Saavedra, Camacho, Franz Tamayo e Iturrealde.

Igualmente, el Senamhi pronostica precipitaciones continuas e intensas en las cuencas del Mamoré, Pilcomayo, Suches y la Cuenca Alta del Río Beni, además de que se esperan crecidas de ríos entre viernes y jueves.

Los ríos que se esperan crecidas son el Ichilo, Chapare, Chimoré, Isiboro, Secure, Tijamuchi, Piraí, Grande, Yapacaní, Río Coroico, Alto Beni, Tipuani, Mapiri, Beni, Pilcomayo, Pilaya, Pilcomayo y Suches.

Por su parte, el ministro boliviano de Defensa, Javier Zavaleta, confirmó que las fuertes lluvias, inundaciones, riadas y mazamoras que afectan al país en los últimos días ocasionaron la muerte de tres personas y otras cinco están desaparecidas.

Detalló que la primera persona falleció en Cotagaita, la segunda fue víctima del desborde del río Taquilla en Tiquipaya, Cochabamba; mientras que la tercera fue una niña de cinco años que perdió la vida tras el desplome de una casa en la zona norte de La Paz.

Por su parte, el viceministro de Defensa Civil, Carlos Eduardo Brú, notificó que esta tarde fue rescatado el cuerpo de un hombre de 73 años de edad, una de las tres personas desaparecidas por el desborde del río Taquiña, en el municipio de Tiquipaya, quien quedó sepultado por el lodo en la planta baja de una casa de dos pisos.

Zavaleta reportó que las familias afectadas por estos desastres naturales totalizaron ocho mil 224.

Precisó que 20 municipios se encuentran en estado de emergencia, en tanto otros 14 fueron declarados como zonas de desastre, con pérdidas de vidas humanas, viviendas, cultivos y bienes materiales.

El Ministro destacó la importancia de que en este tiempo de lluvias, que calculó persistirá al menos por cuatro semanas más, los residentes en zonas cercanas a ríos o cerros, abandonen sus domicilios y se refugien en lugares seguros, con el fin de evitar más pérdidas de vidas humanas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/154832-grandes-afectaciones-en-bolivia-producto-de-las-lluvias>



Radio Habana Cuba